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臺中市政府第 61次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 4月 23日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、有關本市里活動中心及社區活動中心合計共 374座，但其中卻有高達 150

座沒有使用執照，民政局日前也在議會進行了「臺中市無使用執照活動中

心後續處理情形」的專案報告，讓人無法理解的是，早在縣市合併之初，

由徐副市長處理幼托整合相關業務時，若干幼稚園及托兒所建築物沒有使

用執照的問題就已浮現，民政局當時就應有所警覺性，並以同理心自我檢

視讓活動中心盡速合法，然而合併已過了一年，竟然還有這麼多的活動中

心未取得使用執照，民政局實應檢討。另外，民政局在議會進行專案報告

之前，也應就報告內容先行簽報讓我知悉，然而，專案報告結束迄今已過

了二個星期，還是未見到民政局相關簽呈，對於同仁的不夠用心，我感到

十分遺憾。因此，針對活動中心適法問題的解決，請民政局及社會局在二

星期內好好研究，也可以考慮納入都市發展局等局處，成立專案小組研議

解決問題之對策，並將結果簽報給我，以維護民眾生命財產的安全，本案

請務必積極辦理相關事宜，如再有所延誤，必將追究相關同仁責任。(辦

理機關：民政局、都市發展局、社會局、本府各機關) 

二、近日媒體報導，由於「那些年我們一起追的女孩」電影大賣，引發港澳民

眾蜂湧來臺觀光，而李安導演在本市拍攝的電影「少年 pi 的奇幻漂流」

也預計於明年上映，我很期待也能在本市欣起一波觀光熱潮，因此，希望

新聞局及觀光旅遊局可以預作準備，除掌握電影的上映日期之外，更要提

早針對宣傳行銷及接待觀光客等面向加以規劃，好好運用電影劇情並宣傳

拍攝景點，以帶動本市的觀光發展。(辦理機關：觀光旅遊局、新聞局) 

三、上週連日大雨，造成北部部分縣市發生水患，並有媒體作成民眾埋怨政

府、大吐苦水的相關報導，看到這些新聞，內心很有感觸。為提升本市防

洪治水能力，在各界的殷殷期盼下，本府今年成立了水利局，而水利局也
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不負眾望，去年在各界都有很高的滿意度，我認為除了水利局同仁的認真

受到肯定之外，最主要乃在於去年未發生大規模災害，所以不會因水患問

題而造成民怨。對於其他縣市已發生的淹水災情，我們要警惕自己，不讓

水淹民宅、街道變河流的災情在本市發生，因此，我要請水利局及建設局，

除了在雨季來臨前積極進行相關水利工程之外，也請發函給公所，務請加

強水溝的清淤及河流疏濬，以確保水道暢通，減少本市水患災害的發生。

(辦理機關：建設局、水利局、各區公所) 

四、日前看到一則報導，關於烏日區烏日國小後門近日進行城鄉風貌改造，不

過由於校門口未規劃截水溝，加上校園地勢較低，以致有校園淹水的疑

慮，雖然都發局強調會以車擋的方式解決問題，但校方仍十分憂心，並請

議員介入關心。本案的處理過程，讓我感覺，市府內部是否出現溝通的障

礙，為何校方不能經由教育局先行與都發局進行橫向聯繫，讓事情可以圓

滿解決，非得透過向議員陳情才能獲得重視？另外，本案的規劃或許都發

局有其專業上的考量，然而，除了景觀的改善之外，是否也能加入減輕淹

水疑慮的設計？相信同仁只要多用一點心，就能讓市府的作為更貼近民

意，並符合民眾的期待。(辦理機關：教育局、建設局、水利局、都市發

展局) 

五、為落實本府環境保護政策，並使本市朝向低碳永續的城市邁進，秘書處備

有 100個環保瓷杯供各機關借用，請各機關於本府會議室召開會議時多多

利用，以減少杯水及保特瓶裝水的使用，另外，也建議秘書處可將相關環

保措施在會議室租借辦法中載明，讓同仁知悉，為環保盡一份心力。除此，

很多各機關在發放開會通知時，會提醒同仁自備環保杯與會，也請大家多

多配合，以減少垃圾量，為營造低碳永續的生活環境盡一份心力。(辦理

機關：秘書處、本府各機關) 

六、由於油電雙漲，引起社會上民生物資漲聲大起，讓一般民眾苦不堪言，尤

其受薪階級更是如此，除了在此強調「抗漲是一種美德」，呼籲民眾不要

盲目跟漲之外，也請法制局妥研相關抗漲作為並加強稽查不當哄抬物價的

案件，以減輕油電雙漲對民生造成的衝擊。另外，日前媒體報導，本府有

同仁對外聲稱電價一旦漲超過 25%，本府的預算就不夠支應乙節，我認為

類此發言不僅沒有必要而且十分不妥，容易造成人心浮動，況且目前就我
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所知，本府也沒有機關由於電費大漲而衍生追加預算的需求。我認為，面

對漲價風潮，同仁一定要有責無旁貸的積極想法，並在自己的權責範圍帶

頭抗漲，例如公車業者很配合公車票價不調漲的政策，不僅讓民眾感受到

市府的用心及努力，也才符合政府照顧民眾生活的目的。(辦理機關：法

制局、本府各機關) 

七、昨日本人參加一場由阿基師擔任面試官的民間企業徵才活動，面對近來漲

風四起，阿基師也與大家分享他平常都以機車代步或搭乘大眾運輸，及一

個月甚至只花費 2,000 元的「抗漲心得」，在這個面對漲聲四起而需撙節

開支的年代，阿基師的省錢之道，值得我們好好思考。另外，昨日舉辦徵

才的企業原本找不到活動場地，但經由勞工局協助，借得地方稅務局的大

禮堂，才得以順利舉辦徵才活動，昨天是星期天，在會場上看到很多地方

稅務局的同仁及主管在場幫忙，讓我我很感動，我要在此特別感謝地方稅

務局同仁的努力及用心。(辦理機關：勞工局、地方稅務局) 

八、徐副市長剛完成日本的參訪行程，由徐副市長的參訪心得報告可以看出確

實收益良多，在此也補充兩點想法給各位參考：第一點，徐副市長提到參

觀鳥取縣某小學的入學儀式時，不僅感覺井然有序，並從中感受到日本對

於人本教育及團隊精神的重視，如果有相關紀錄影片可以提供給本市各級

學校參考，從中學習日本的教育理念及精神，對我們一定有所助益。第二

點，徐副市長提到此行共參訪日本五個縣，並分別受到各縣縣長的親自迎

接及隆重接待，顯示出日本對接待外賓的慎重及跨國經驗分享的重視，對

此，我知道秘書處已訂有本府接待外賓的標準作業流程，然而除了外賓之

外，由於新市政大樓出入口不只一處，各機關對於蒞府拜訪或洽公的貴賓

及民眾，是否有站在市民的角度，妥善安排動線規劃，讓來訪嘉賓感覺備

受禮遇，亦請各位將心比心，好好思考。(辦理機關：秘書處、教育局、

本府各機關) 

九、有關農業局提到本市火鶴花，由於原本占九成銷售額的日本市場萎縮，而

有產量過盛的情形發生，除請農業局加強行銷，並設法開拓其他市場以避

免單一市場所衍生的風險之外，亦請各機關在舉辦活動的需要，多加採

購，以照顧本市花農的生計。(辦理機關：農業局、本府各機關) 
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陸、散 會：上午 10 時 10分 
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臺中市政府第 61次市政會議提案摘要表(101 年 4月 23 日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 民政局 

檢陳訂定「臺中市公民投票審議委員

會設置及審議辦法草案」1份，敬請  審

議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

02 消防局 
檢陳訂定「臺中市特定場所現場人數

管理辦法」草案 1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

03 人事處 

檢陳「臺中市政府原住民事務委員會

組織規程」第七條修正草案 1 份，敬

請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

04 主計處 

本市 101 年度地方總預算第 1 次追加

(減)預算案，業經本市議會第 1 屆第

7 次臨時會審議通過，議會審議意見

經各機關依規區分類型為「對預算附

加條件或期限之決議」及「附帶決議」

二部分，敬請審議。 

照案通過，請研究發展

考核委員會依規列管。 

墊01 經濟發展局 

為經濟部補助「101 年度水質水量保

護區水源保育與回饋計畫」」之經費新

臺幣 5,810 萬 1,748 元元整，辦理先

行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100 年 4 月 26 日議

事字第 1000001609 號

函規定之議會開會期

間及非開會期間程序

辦理。 

墊02 經濟發展局 

為臺灣電力股份有限公司臺中發電廠

補助本市大肚區公所辦理「大肚區 101

年度地方自治幹部國內重要建設參訪

暨節約能源用電宣導活動」之經費新

臺幣 28萬元，辦理先行墊付案，敬請

審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100 年 4 月 26 日議

事字第 1000001609 號

函規定之議會開會期

間及非開會期間程序

辦理。 
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案號 單 位 摘 要 決 議 

墊03 農業局 

為辦理本（101）年度行政院農業委員

會專案補助本市動物保護及動物防疫

計畫之經費新臺幣 367 萬 2,000 元預

算先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100 年 4 月 26 日議

事字第 1000001609 號

函規定之議會開會期

間及非開會期間程序

辦理。 

 


